

Dimanche des laïcs

6 février 2022

« *Me voici : envoie-moi !* »



Photo 88133222 © Pornsawan Sangmanee | Dreamstime.com

Nos évêques vous recommandent chaudement la collecte de ce dimanche. Votre générosité permettra d'assurer la formation des laïcs engagés dans des mouvements d'Eglise en Suisse romande. Merci d'avance pour votre geste de partage

Message du coordinateur de la CRAL

« Me voici : envoie-moi ! »

Is 6, 1-2a.3-8

1 Co 15, 1-11

Lc 5, 1-11

C'est par ces mots du prophète Isaïe que s'achève la première lecture de ce dimanche 6 février. Un thème tout trouvé pour un dimanche des laïcs ! Tous, en effet, nous sommes appelés et envoyés, dans le sacerdoce, la vie consacrée, ou par notre témoignage dans le monde. Dans l'évangile de ce dimanche, les apôtres, eux aussi, sont appelés par le Christ qui fait d'eux des pêcheurs d'hommes.

Isaïe et Pierre, dans la première lecture et l'évangile, se sentent indignes de la tâche qui leur est confiée. Isaïe s'écrie : « Malheur à moi ! Je suis perdu, car je suis un homme aux lèvres impures ». Une fois purifié par l'ange, il accepte sa mission. Pierre crie à Jésus : « Eloigne-toi de moi, Seigneur, car suis un homme pécheur ». Et pourtant, l'évangile de ce jour se termine par ces mots : « Laissant tout, ils le suivirent ». Saint Paul, dans la deuxième lecture, se considère comme le plus petit des apôtres, se qualifiant d'avorton ! Il conclut en insistant sur le fait que sa mission, il la doit à la grâce de Dieu et non à ses mérites.

Les trois textes de ce jour ont donc en commun des hommes pécheurs appelés à de grandes choses. Comme eux, nous baptisés ne nous sentons pas non plus toujours dignes de l'appel de Dieu. Et pourtant, c'est bien nous que Dieu appelle à témoigner dans le monde. Si cet appel nous effraie, nous pouvons y répondre, car Isaïe, Pierre ou encore Paul ont douté eux aussi. La grâce de Dieu nous soutiendra, comme eux, dans la mission qui nous est

confiée. Que ce dimanche des laïcs soit pour nous baptisés l'occasion de redire : « Me voici : envoie-moi ! ».

Damien Savoy

Coordinateur de la CRAL

Un dimanche pour tisser des liens

La Suisse romande foisonne de mouvements d'Eglise qui témoignent à la fois d'une grande diversité et d'une unité réelle. Certains mouvements se consacrent à la prière et à l'oraison, d'autres guident leurs membres dans leur vie spirituelle ou proposent des relectures de vie, d'autres encore sont au service des couples et des familles ou s'engagent aux côtés des personnes en situation de deuil, des malades ou des personnes handicapées ; plusieurs se consacrent à l'entraide et au partage. Cette diversité se fonde cependant sur une seule source : le Christ !

Ces mouvements souffrent bien souvent d'un déficit d'image. Peu connus au sein même de l'Eglise, ils peinent à s'y faire une place. L'une des priorités de la CRAL est de les faire connaître afin que chaque fidèle puisse en bénéficier. Cette mission qui est la nôtre, vous pouvez nous aider à l'accomplir en participant à la collecte de ce dimanche. Elle donne aux mouvements et à la CRAL des moyens financiers pour remplir leur mission au service de l'Evangile. Ce dimanche est aussi l'occasion de réserver une place aux laïcs dans la liturgie pour leur permettre de partager ce qu'ils font au service de l'Eglise ou de présenter leur mouvement.

Le dimanche de l'apostolat des laïcs est aussi une occasion de renforcer les liens entre les mouvements et les structures paroissiales ou diocésaines. Dans son encyclique « Redemptoris missio », le pape Jean Paul II a insisté sur la nécessité de ces liens: «Lorsqu'ils s'insèrent avec humilité dans la vie des Eglises locales et qu'ils sont accueillis cordialement par les évêques et les prêtres dans les structures diocésaines et paroissiales, les mouvements représentent un véritable don de Dieu pour la nouvelle évangélisation et pour l'activité missionnaire proprement dite».

Le processus synodal lancé par le pape François rend urgents et nécessaires l'engagement des laïcs au service de la communauté et le cheminement commun de tous les baptisés.

Message du délégué de la COR

En devenir

A quel âge avez-vous reçu le baptême? A l'heure qu'il est – mais les choses changent –, la plupart des baptisés ne s'en souviennent pas. Ils ont été portés sur les fonts baptismaux tout petits, à quelques mois. D'où l'impression d'être venus au monde avec l'étiquette « baptisé(e) »! Au deuxième siècle déjà, le théologien Tertullien écrit: « On ne naît pas chrétien, on le devient. » Le sacrement de la confirmation le souligne dans les gestes de la célébration. Alors le baptisé est invité à ratifier le choix de ses parents. A l'appel de l'évêque, lorsqu'est prononcé son nom, la confirmante, le confirmand se lève et dit: « Me voici! ». Ces jeunes et ces adultes s'inscrivent ainsi dans la ligne du prophète Isaïe et de tous ceux qui annoncent le message de l'Évangile aujourd'hui.

La démarche synodale lancée par le pape François nous appelle à exercer nos aptitudes de baptisés à plein régime. Une Eglise synodale avance en communion pour poursuivre une mission commune – annoncer l'Évangile – grâce à la participation de chacun de ses membres. Effectivement, « en chacun l'Esprit Saint se manifeste par un don pour le bien de tous » (1 Corinthiens 12,7).

La CRAL rassemble des mouvements de laïcs qui tissent une authentique communion entre baptisés en les confirmant dans l'audace de l'évangélisation au quotidien. En cette journée

consacrée à l'apostolat des laïcs, un fraternel merci pour votre soutien!

Abbé Bernard Sonney
Représentant de la CRAL à la
Conférence des ordinaires romands (COR)



Image tirée de

<http://www.lachristite.eu/archives/2017/10/11/35758874.html>

SUGGESTIONS POUR LA LITURGIE

Prière universelle

En ce dimanche où nous sommes invités à accorder une attention toute particulière aux laïcs et à rendre grâce pour leurs actions, faisons monter vers Dieu nos prières.

Seigneur,
Nous te confions ton Eglise. Que le processus synodal initié par le pape François permette à tous les baptisés, laïcs, religieuses, religieux, prêtres, de se mettre en chemin ensemble pour mieux répondre à ton appel. Seigneur, nous te prions.

Seigneur,
Nous te prions pour la société dans laquelle tu nous envoies. Accorde à tous ceux qui y exercent des responsabilités de toujours chercher le bien de chacun. Et même si nous ne comprenons pas toujours le monde qui nous entoure, aide-nous à nous y engager pour plus de justice. Seigneur, nous te prions.

Seigneur,
Nous te confions nos frères et sœurs qui souffrent de la faim, de la solitude, du deuil ou de la maladie. Aide-les à toujours voir la lumière malgré l'obscurité. Soutiens également les mouvements qui leur viennent en aide. Seigneur, nous te prions.

Seigneur,
Nous te prions pour notre communauté. Aide chacun à mieux s'engager là où il est appelé, dans la vie de famille, la vie religieuse, le sacerdoce, sur son lieu de travail, dans ses loisirs. Seigneur, nous te prions.

**Dieu tout-puissant,
Daigne écouter les supplications de ton peuple assemblé et fais grandir en tes fidèles le désir de répondre à ton appel. Maintenant et pour les siècles des siècles. Amen.**

Proposition d'antienne pour la prière universelle :

Toi qui nous ap - pelles et nous en - voies, en - tends no-tre pri - è - re!

Texte et musique : Damien Savoy. Un enregistrement est disponible sur la page <https://www.lacral.ch/bureau-cral/dimanches-laics/item/132-dimanche-laics-2022.html>